Comisión Diocesana de Pastoral Litúrgica Diócesis de San Juan de los Lagos

e-mail: liturgiasanjuan@gmail.com f: Liturgia San Juan



LINEAMIENTOS PARA LA CELEBRACIÓN EUCARÍSTICA -PARA EL QUE PRESIDE-

Preparativos

En la sacristía como en la iglesia donde se celebren los Divinos Misterios, debe cumplirse con todos los protocolos de sanitización e higiene exigidos por la autoridad competente, para el lugar y objetos sagrados y no sagrados que se utilizan (por ejemplo: micrófonos, libros litúrgicos...). Así mismo, todos asistentes deberán acatar la norma establecida según protocolo.

El que preside (y demás ministros que colaboran en la celebración) ha de observar las siguientes indicaciones de higiene para la eucaristía:

Antes de la celebración: lavado de manos, uso de cubrebocas (durante toda la celebración), aplicación de gel antibacterial.

Ritos iniciales

Todos los ritos iniciales han de realizarse según la forma acostumbrada, omitiendo, durante este tiempo el beso al altar (IGMR n.49. 273).

LITURGIA DE LA PALABRA

Los proclamadores, sin excepción utilizarán el cubrebocas y antes o después del uso del micrófono, usar gel antibacterial (en caso que el micrófono no sea fijo).

Al proclamar el evangelio, sin tocar el libro y su persona, se signará sin evitar las fórmulas propias antes y después de la proclamación. Omítase el beso al libro. (cfr. IGMR n. 134).

Cuando está prescrito el Credo, puede utilizarse el de los apóstoles (IGMR n. 67-68).

Procúrese que la oración universal manifiesta las intenciones ordinarias: Por las necesidades de la Iglesia, por los gobernantes y la salvación del mundo entero, por las necesidades particulares y por la comunidad local (IGMR n. 70).

LITURGIA EUCARÍSTICA

Los copones podrán permanecer tapados. Antes y después de preparar los dones úsese el gel antibacterial. En caso de concelebración cuídese lo prescrito para el uso de micrófonos y de los libros litúrgicos así como la sana distancia.

Comunión

El rito de la paz no se omite, evítese cualquier interacción física entre los fieles, por lo tanto, para este momento adáptese un signo (inclinación de la cabeza o simplemente las palabras "La paz esté contigo" (IGMR n. 82).

Aplíquese gel antibacterial antes de recibir o distribuir la comunión. Retírese el cubrebocas para comulgar con mucha precaución, así como su colocación después de comulgar.

La comunión debe repartirse en la mano y no directamente en la boca, hasta nuevo aviso. El diálogo individual de la comunión (El Cuerpo de Cristo. Amén) debe pronunciarse de forma colectiva después de la respuesta "Señor, yo no soy digno...". Y es mejor que, por el momento se distribuya en silencio. Si se hará fila, el equipo de orden indicará el modo, guardando la sana distancia.

Ritos conclusivos

Siguiendo las indicaciones dadas, hágase la colecta después de la bendición o del momento que vea pertinente una vez terminado el rito de la comunión.

Al terminar la celebración indicar que es necesario atender a las recomendaciones del equipo de coordinación para salir ordenadamente evitando aglomeraciones en la(s) puerta(s).

Antes de retirarse, por este tiempo, omitirá el beso al altar (IGMR n. 90d).

Al regresar a la sacristía téngase en cuenta los protocolos de higiene personal, sanitización de la iglesia y de vasos y lugares sagrados.

Notas

Es recomendable que entre cada celebración haya espacio al menos de una hora, para que pueda realizarse la debida sanitización

Es preferible que los servidores del altar sean adultos, por ser los niños parte del grupo de mayor riesgo, además de que en caso de contagio suelen ser asintomáticos.